



[Accueil](#) | [Actualités](#) | [Articles](#) | [Le saviez-vous ? : D'où viennent « les sapeurs » du génie ?](#)

## Le saviez-vous ? : D'où viennent « les sapeurs » du génie ?

Mise à jour : 25/01/2017 - Auteur : Cne Flora Cantin - Direction : DI CoD

**Le saviez-vous ? Derrière beaucoup de coutumes, usages, traditions et expressions militaires se cachent bien souvent des anecdotes insolites, amusantes ou historiques. Alors pour étoffer votre culture générale et briller le matin devant vos collègues à la machine à café, plongez-vous dans notre rubrique du mercredi. Aujourd'hui, la rédaction vous explique l'origine de l'appellation « sapeur » pour les hommes et femmes du génie.**



La création d'une première compagnie de sapeur de la Garde nationale a été annoncée par décret du 10 juillet 1810 indiquant qu'elle verrait le jour avant le 1<sup>er</sup> janvier 1811. Mais pourquoi ce nom de « sapeur » ?

Lors des campagnes napoléoniennes, ces soldats remplissaient des missions de l'arme du génie, créée par le maréchal Vauban deux siècles plus tôt. Les sapeurs de la Garde nationale, formés pour travailler sous le feu de l'adversaire, devaient creuser des sapes (galeries) sous les fortifications ennemies afin de les fragiliser et de provoquer un éboulement. Les soldats y mettaient parfois le feu pour que les fondations s'effondrent. Soldats spécialisés, ils ont pris le nom de leur mission principale : « saper » d'où « sapeur ». L'expression « saper le moral », « détruire progressivement » le moral, serait également originaire des sapeurs de Napoléon !

Évaluation : 4 / 5 ( 1 vote(s) )

Sources : Ministère des Armées